



平成30年度 学校だより

平 山

南種子町立平山小学校

平成31年2月28日発行

第11号

Tel:0997-26-7001

Fax:0997-26-7234

Email m-hirayama@tulip.ocn.ne.jp

「締めくくりの大切さ」

校長 日高 京美

平成30年度も残りあと1か月。卒業式は3月22日金曜日、修了式は3月25日月曜日。3月25日の夜には、留学生、教職員の送別会があります。月日の経つのは、ほんと早いですね。

「少年老い易く学成り難し 一寸の光陰軽んずべからず」は南宋（なんそう）の儒者である朱熹（しゆき）の詩句が出典の故事成語（こじせいご）です。「光陰（こういん）」とは時間を指します。「若いときは短いのに学問は容易に修めがたい。だからわずかな時間も無駄にしてはならない。」という意味になります。

6年生にとって、小学校時代の6年間はどのようなものだったのでしょうか。これから卒業までの1か月間は、小学校6年間の締めくくりをするときです。卒業文集制作、卒業記念制作、お別れ集会、卒業式の練習等、やることが次から次へと押し寄せてきます。うかうかしていると、その流れに飲み込まれて、何もやり遂げた実感がないまま、卒業式の日を迎えるということになりかねません。教室に飾られた手作りの日めくりカレンダーに示された数字に焦りを感じながら、一日一日を大切にしながらこの日々を過ごしてほしいと思います。

そして、卒業までの準備と並行して、この1か月で特に頑張してほしいのは学習面です。小学校の学習内容は、中学校で学ぶ内容の基礎となるものです。日本の義務教育は、小学校と中学校の2層構造です。2階建ての家のようなものです。家を建てる時、平屋でも2階建てでも、先ず基礎（土台）部分をしっかりと作ります。頑丈な地盤に、頑丈な柱を幾本も立てます。その柱の最も中心となるものが大黒柱といいます。つまり、いきなり2階建ての家の2階部分から建てることは誰もしないように、小学校の学習をリセットして中学校の学習が進むことはないのです。

小学校で学んだことを小学校段階でしっかりと身に付けておくことは、非常に大事なことです。卒業前まであと1か月のこのときに、学習の締めくくりもしておいてください。

「終わりよければすべてよし」、「立つ鳥あとを濁さず」の言葉のように、日本は「最後」を特に大切にします。今、6年生を中心に、朝のボランティア活動で、校舎内を磨いている姿があるのは、とてもうれしいことです。平山の誇るべき6年生4人と過ごせるのもあと1か月。送る側、送られる側ともに、「終わりよければすべてよし」になるようにしていきたいですね。

保護者、地域の皆様、17人の児童の成長を最後まで見守っててください。よろしく申し上げます。

3月の主な行事

- 1日(金) お別れ遠足(お別れ集会)
 - 4日(月)～10日(日) 歯ッピータイムウィーク
 - 8日(金) 学校保健委員会・学級PTA・第2回PTA総会
 - 11日(月)～17日(日) 家庭学習強調週間
 - 14日(木) 第3回学校評議員会
 - 21日(木)  春分の日
 - 22日(金) 卒業式
 - 25日(月) 修了式・離任式、校区合同教職員・宇宙留学生送別会
- ※3月26日(火)～4月5日(金) 学年末・学年始休業



3月の主な目標

生活目標	1年間の反省をしよう。
保健目標	健康生活の反省をしよう。
給食目標	給食について反省しよう。

人権について考える



2月20日(水)に町人権擁護委員の浦門さんを講師にお招きして、1・2年生は2校時、3・4年生は3校時、5・6年生は4校時と学年の発達段階に応じた人権教室を行いました。それぞれまず、DVD視聴を通して、次は、周りの人とどのような気持ちで接することが大切か考えました。日々の生活の中では、「優しい心」「反省する心」「感謝する心」「許す心」等の大切さについて学ぶことができました。また、この人権教室を通して、子供たちは、「相手のことを理解し、違いを認める」ことについて理解を深めるよい機会ともなりました。

自己記録に挑戦



2月9日(土)の2校時に校内縄跳び大会を行いました。子供たちは、体育の時間や朝の活動、また、昼休みなどで練習してきた成果を発揮し、種目跳びに持久跳びにと、それぞれ自己記録の更新を目指して頑張りました。

町内の子供たちと交流を深める



2月に入って1日(金)に5・6年生が南種子中学校で、5日(火)に3・4年生、7日(木)に1・2年生が中平小学校で交流学習や集合学習を行いました。子供たちは、これまで以上に他校の子供たちと交流を深めることができました。

思いを一つに



「校内人権・いじめ問題を考える週間」の活動として2月19日(火)の朝の活動でペアやグループをつかって、ジャンケンやサイコロを使ったエクササイズを行いました。相手の気持ちや思いと自分の気持ちや思いを合わせることの難しさを体感しました。

さわやか子ども表彰



2月24日(日)の町生涯学習大会でさわやか子ども表彰の授与式が行われました。本校からは「学芸賞」の部で6年生の坂口獅道さんと山口姫佳さんが表彰されました。代表として山口姫佳さんに賞状が授与されました。

平成30年度卒業式へ



本年度は、風間竜乃介さん、坂口獅道さん、長田侑恭さん、山口姫佳さんの4人が卒業します。平山小学校のいろいろな活動や学校行事の中心となり頑張ってくれました。

卒業式は、3月22日(金) 10:00~11:20です。

校区の皆様、卒業していく子供たちの門出を在校生といっしょに祝っていただけると有り難いです。

